
令和元年９月２６日(木)    １０：００～１１：１５
東光公民館「第１・第２講座室」
２１名
　・生涯学習登録団体，女性学級，地域町内会
    学校関係者，地域包括支援センタ－
第１部　　公民館事業について
　1　 旭川市公民館の事業方針
　２　東光公民館の事業展開について
　３　次年度の公民館事業について
第２部　　参加者からの質問と意見交換
　1   アンケ－トについて
　２　公民館事業について
　３　地域の課題等について
次第に基づき，東光公民館長が進行

次第に基づき，フォ－ラムを開始した。

第１部　　公民館からの説明

　 東光公民館長から，東光公民館の平成３０年度の事業活動実績及び利用状況，令和元年度の
事業計画の説明を行うとともに，次年度の事業展開の考え方（今年度実施事業を基本に，人気の
ない講座の見直し，受講者が興味を持つ事業の検討や，ＩＴシルバ－クラブと連携したＩＴ関係講座
の継続，高齢者学習では前年度に続いて東光地域包括支援センタ－,東光南地区社会福祉協議
会，市民委員会との共催で実施している「東光南地区ふれあいサロン」を継続すること，東光公民
館開館３０周年記念事業の実施経過を踏まえ,例年９月に実施している「敬老の日に贈る音楽と舞
踊のひととき」についての開催時期・内容・場所等について連絡橋議会で検討いただく等々）につ
いて説明。

意見・質問なし

日　　　時
場　　　所
参加者数

内　　　容

※進　行

東光公民館長の開会挨拶で，公民館地域フォ－ラム開催の趣旨，目的について説明を行い

概　要



第２部　　参加者からの質問と意見交換

１　昨年実施した東光公民館利用者アンケ－トの集計結果及び記載意見，別添配布の「意見交換
　　の視点」と令和元年度に実施した（R元年8月13日～9月13日）「東光公民館利用者アンケ－ト」

結果（過去4年間の推移と傾向等）及び利用者からの要望・意見等【駐車スペ－ス拡大/多数意
見,机･椅子取替･改善/多数意見,各部屋冷房の設置/多数意見,洋式トイレの増，カ－テン取替
照明器具をＬＥＤに取替え,学習室に姿鏡の設置等々】のほか,改善されてはいるが,東光公民館
の１日平均利用者が100名を超えており極めて不十分であることから引き続き改善を求めてい
くことと，利用者の高齢化に伴う机・椅子の取り替え,自動ドアの早急なる補修,冷房の設置は強
い要望であることから引き続き要求する旨説明。　
　 また,これまで改善された事項(暖房機取替・一部洋式トイレ化・プロジェクタ－・マイク取替等)
について報告。

２　　公民館事業については,人気の無い講座や,受講者の増に繋がる講座等今年度の実施経過
を踏まえ事業の拡大見直しや実施時期等を検討すること,家庭教育では引き続き「親子ふれあ
い陶芸｣｢子育て講座(親子で楽しむタッチケア）｣等を実施するほか夏休み・冬休み期間の新た.
な講座実施の検討，青少年教育では学校と連携しながら「英語にチャレンジ」「英語を学ぼう」
等を継続実施したいこと，成人学習では，受講者から好評のＩＴシルバ－クラブと連携して実施
したパソコン・デジカメ等のＩＴ関係講座の継続実施,高齢者学習では,次年度も，東光地域包括
支援センタ－,東光南地区社会福祉協議会,東光南地区市民委員会と共催により，「東光南地
区ふれあいサロン」を実施する旨説明。
　 また,東光公民館利用団体連絡協議会主催で例年実施の「敬老の日に贈る音楽と舞踊のひ
ととき」については，９月に３日間の日程で開催した東光公民館開館３０周年記念事業フェステ
バルの実施内容等を踏まえ，開催時期・場所及び内容等について連絡協議会と連携しながら
検討を進めていくこと等について，説明を行い東光公民館事業や評価改善すべき点地域の課
題を自由に発言していただいた。

（１）　公民館事業について　　　　　意見・質問なし

（２）　地域の課題等について　　　 意見・質問なし

（３）　その他

(参加者総意の意見・要望)

１　駐車場は絶対数少なく，いつも駐車できないので駐車場を確保してほしい。
　　公民館８台,集会所１１台のほか，あと１０台程度の確保は絶対に必要である。

２　参加者からの強い要望として，今回実施した東光公民館利用者アンケ－ト調査で施設・貸
　　出物品に対する意見に掲載した内容は，毎年同じ要望を出しているため少なくても計画的
　　に改善を図っていくようにして欲しいこと,特に,冷房の設置と机・いすの取替・改善は喫緊の
　　課題であり，「強く旭川市に求めて早急に改善を図って欲しい。」との参加者総意の意見で
　  あった。

３　会員・利用者が高齢化しており，高齢者に配慮した施設環境を整備してほしい。
 　 洋式トイレを増やすとか，机・いす改善。(軽量で運びやすい机・いす,キャスタ－付きのもの
　　に取り替える。机ががたがたで傷だらけである。)
　　   また，今年は特に暑い日が続いたためエアコンの設置は公民館では絶対に必要であり，
　  熱中症対策のためにも必置。　　　　　


